



Sitzung des Gemeinderates Dulliken vom Montag, 20. Januar 2025

Übersicht über die Beschlüsse des Gemeinderates Dulliken.

Im Zentrum der Gemeinderatssitzung vom 20. Januar 2025 standen die Ressourcierung der Schulverwaltung und notwendige Richtungsentscheide für die offene Jugendarbeit:

Überprüfung der Schulverwaltungs-Ressourcen

Auf Antrag der Co-Schulleitung befasste sich der Gemeinderat mit der organisatorischen Ausgestaltung der Schulverwaltung und im Speziellen mit der Pensendotierung in den Bereichen der Co-Schulleitung, des Schulsekretariats und der Schulsozialarbeit. Auf Basis von Verbandsempfehlungen wurden ab Beginn des Schuljahres 2025/2026 folgende Pensendotierungen festgelegt:

- Co-Schulleitung: 200% (2 Co-Schulleiter mit jeweils 100-Stellenprozenten)
- Schulsekretariat: 120% (zuzüglich 20 Stellenprozent, welche im Bereich der Personaladministration durch die Finanzverwaltung erbracht werden)
- Schulsozialarbeit: 120% (2 Schulsozialarbeitende mit 80% resp. 40%)

Die beschlossenen Pensendotierungen sind finanziell im beschlossenen Budget 2025 abgebildet und verursachen keine Mehrkosten.

Veränderungen in der offenen Jugendarbeit Dulliken und bei Jugendtreff Avalon

Im Herbst 2023 hat der Dulliker Gemeinderat Richtungsentscheide zur Stärkung und Professionalisierung der offenen Jugendarbeit getroffen. Dazu wurde ein Mandatsvertrag mit der Firma KJFB geschlossen und mit Siona Müller eine Fachperson für den Jugendtreff Avalon in einem 30%-Pensum angestellt.

Die ersten Erfolge der Professionalisierung zeigten sich rasch. Die Besucherzahlen im Jugendtreff Avalon stiegen markant an und die Zielgruppe wurde breiter – insbesondere besuchten auch vermehrt Mädchen den Jugendtreff.

Die Erfolge und das rasche Wachstum zeigten leider auch seine Schattenseiten. Und so entstanden ab Herbst 2024 erste Spannungsfelder sowie unterschiedliche Ansichten zur konzeptionellen und operativen Ausgestaltung der offenen Jugendarbeit zwischen der Gemeinde und KJFB.

Nach reiflicher Überlegung und intensiven Gesprächen haben sich die Einwohnergemeinde Dulliken und KJFB einvernehmlich geeinigt, den Mandatsvertrag zur offenen Jugendarbeit in Dulliken vorzeitig per Ende Februar 2025 aufzulösen. Beide Seiten bedauern diesen Schritt. Es musste aber gemeinsam festgestellt werden, dass die Grundlagen für eine weitere Zusammenarbeit nicht mehr gegeben sind.

Für die Weiterführung der offenen Jugendarbeit und den Weiterbetrieb des Jugendtreffs Avalon hält die Gemeinde Dulliken am Zusammenarbeitsmodell zwischen einer Fachperson und mehreren Betreuungspersonen aus dem Dorf fest. Die Rekrutierung und Anstellung einer neuen Fachperson erfolgt jedoch direkt durch die Gemeinde. Dabei wird ein höheres Arbeitspensum für die Fachperson von 40% bis 50% angepeilt, ohne dass dadurch für die Gemeinde Mehrkosten entstehen.

Bis zur Anstellung der neuen Fachperson wird der Jugendtreff Avalon durch die aktuellen Betreuungspersonen weiterbetrieben. Die Öffnungszeiten am Mittwoch und Freitag jeweils von 17h bis 21h bleiben unverändert. Der Gemeinderat dankt den Betreuungspersonen für ihre Bereitschaft, den Jugendtreff Avalon in der Übergangszeit eigenverantwortlich zu betreuen.

Weiter befasste sich der Dulliker Gemeinderat mit folgenden Themen:

- Erteilung einer grundsätzlichen Einverständniserklärung an die Engelbergschützen Dulliken zur Nutzung der Schiessanlage Dulliken im Rahmen des 37. Solothurner Kantonschützenfestes, welches im Sommer 2027 im Grossraum Olten stattfinden wird.
- Orientierung des Gemeinderats über den geplanten öffentlichen Informationsanlass zur Kommissionsarbeit in der Legislatur 2025-29, welcher am Mittwoch, 19. März 2025 von 19:30 bis 21:00h in der Mehrzweckhalle Dulliken stattfinden wird.
- **Ortsplanungsrevision (OPR)**
Die Auflagefrist der 1. öffentlichen Auflage der OPR ist am Freitag, 17.01.2025 abgelaufen.

Während der 1. öffentlichen Auflage der Ortsplanungsrevision (OPR) sind gesamthaft **55 Einsprachen** eingegangen (Stand: 20.01.2025). Der Hauptteil der Einsprachen konzentriert sich auf folgende fünf Themenfelder:

- Erhöhung der Überbauungsziffer (ÜZ) in der W2/W2+ (total 13 Einsprachen)
- Erschliessungsfragen in den Gebieten Sandrain/Sandrainring sowie Bodenacker (total 10 Einsprachen)
- Verzicht auf eine Aufzoning W2 => W3 im Gebiet Kreuzweg/Badrain (total 7 Einsprachen)
- Festlegung einer Landschaftsschutzzone (LSZ) auf dem Engelberg (total 3 Einsprachen)
- Schützens- oder erhaltenswerte Gebäude (total 3 Einsprachen)

Das weitere Vorgehen bezüglich der Einsprachenbehandlung und der Weiterbearbeitung der Ortsplanungsrevision wird durch die Arbeitsgruppe Ortsplanungsrevision (AG OPR) und den Gemeinderat in den nächsten Wochen festgelegt.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats Dulliken findet am Montag, 17. Februar 2025 statt.

Einwohnergemeinde Dulliken

Der Gemeindepräsident a.i.: Der Gemeindeschreiber:

Martin Wyss

Michael Steiner

Für weitere Auskünfte stehen Ihnen **Martin Wyss**, Gemeindepräsident a.i. unter 062 285 57 50 oder martin.wyss@dulliken.ch sowie Gemeindeschreiber **Michael Steiner** unter 062 285 57 70 oder michael.steiner@dulliken.ch gerne zur Verfügung.